Nouvelles patoisantes romandes

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand

Band (Jahr): 84 (1957)

Heft 9

PDF erstellt am: **29.06.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-230512

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Nouvelles patoisantes romandes

Le drapeau de la Société de chant et de musique de Treyvaux (Fribourg), dont la marraine était Mme Joseph Yerly, vient d'être béni.

C'est en patois que M. Louis Ruffieux a apporté le salut de la Société cantonale de chant, dont il est président. Puis M. l'abbé Bernardin Kolly a dit un poème de Nicolas Kolly, également en vieux parler de la Basse-Gruyère.

- C'est avec plaisir que nous apprenons la création de cours de langue et de civilisation réto-romanes aux universités de Fribourg (professeur Alex Decurtins) et de Saint-Gall (professeur Jon Pult). Mieux encore, le romanche est maintenant inscrit à la Faculté des lettres de l'Université d'Amsterdam.
- La traditionnelle cérémonie de la pose du sapin a eu lieu à l'issue de la construction de la nouvelle laiterie de

Vauderens (Fribourg). L'un des orateurs officiels, M. Buchillier, s'est exprimé en patois « kouètzo » et a conté de charmantes histoires.

— Nous apprenons avec regret que M. Simon Vatré, membre du Conseil des patoisants romands, à Vendlincourt (Ajoie), a remis sa démission de président du Comité central des patoisants jurassiens.

Nous voulons l'assurer de toute la reconnaissance que nous lui avons pour sa belle activité en faveur du patois. Nous espérons aussi que le problème de sa succession sera bientôt résolu et que le comité des patoisants jurassiens pourra continuer à aller de l'avant.

— Le 28 avril, le sympathique groupe des patoisants valaisans de Troistorrents, dirigé par le Mainteneur Isaac Rouiller, a fait sa « virée » annuelle dans une ambiance magnifique. Nein passo on bio dzo et poua lé féné l'aran pié tant de go!

L'Amicale de la Broye fribourgeoise s'est réunie à Cugy

Splendide assemblée que celle de printemps de l'Amicale des patoisants de la Broye fribourgeoise, présidée par M. l'abbé F.-X. Brodard, membre du Conseil des patoisants romands. Elle s'est tenue le dimanche 28 avril, à Cugy, près d'Estavayer-le-Lac. Une messe fut célébrée en plein air, dans la cour du château, en présence de plus de trois cents participants, par M. le curé Philipona, de Montet, secrétaire de l'amicale. Puis, dans un profond recueillement, M. le chanoine Louis Brodard, doyen d'Estavayer, prononça une magnifique allocution en patois. La partie administrative se déroula à l'Hôtel de la Gare, ouverte par les souhaits de bienvenue et le protocole, en patois, par le président et le secrétaire. Plus de vingt personnes s'exprimèrent dans les divers dialectes fribourgeois, parmi lesquelles M. le curé de Cugy, M. le syndic, M. le président de paroisse, alors que M. Henri Clément, vice-président du Conseil des patoisants romands, faisait ample cueillette de productions pour Radio-Lausanne. La prochaine assemblée aura lieu cet automne à Aumont.